

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRATICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año, 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76.—Teniendo que girar á esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 44; un año, 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 rs.: seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Corredora de San Pablo, 43; librería de San Martin, Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Mathen, librería.—Provincias: casa de los comisionados, librerías y administraciones de Correos, remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Peris C. A. Saave- dra, rue Taitot, 55. Librería española, rue de Favart, 2; Londres, Cecil-Straid.—Lisboa, J. Rodriguez, plaza de Camoens.

Madrid 30 de Julio de 1877.

POLITICA INTERIOR.

No hay medio humano de calentar la atmósfera política, aunque el calor nos tiene poco menos que consumidos y liquidados, si vale la palabra. Parece como que la estación de verano tiene, por antonomasia, el privilegio de enfriar las pasiones y paralizar el curso de los sucesos.

La prensa ministerial ha concretado sus ocupaciones al elogio perpétuo de los ministros, especialmente del señor Cánovas, y á decir que todas las discusiones de alguna importancia son prematuras cuando no peligrosas. Los diarios opositivos, ó tienen que resucitar cuestiones poco menos que olvidadas ó entretenerse en comentar y publicar noticias de escaso interés conservando la vida, á ratos, no como un don de la Providencia sino como una merced por los poderes concedida.

Y no es que falten asuntos que tratar, no, nada de eso. No solo hay asuntos de la mayor importancia y trascendencia, sino que tambien hay mar de fondo, y la tempestad ruge sorda, como volcan dormido, en el fondo de la sociedad; pero como la prensa no puede ocuparse mas que de aquello que acomoda al gobierno, como tenemos al fiscal constantemente suspendido sobre nuestra cabeza, de estado tan anómalo nace la atonía en que por nuestra mala ventura nos encontramos. Aún así el fiscal no deja de ejercer su terrible ministerio; de tal modo que ya es caso raro que pase un día sin una denuncia ó una suspensión. La última desgracia de que tenemos noticia es la de *El Parlamento*, denunciado por su artículo editorial del sábado último. ¡Todo el mundo sale á veranear menos el señor Mendo! En la guerra que el gobierno hace á la prensa no hay tregua ni cuartel. Esto no impide, sin embargo, que baje la Bolsa, que las cosas marchen de mal en peor, que el país se empobrezca hasta un extremo inconcebible, y que se promueva algun que otro motín por cuestion de consumos. Despues de todo lo mas triste para el gobierno es que él morirá mas tarde ó mas temprano mientras que la prensa no solo le sobrevivirá, sino que no morirá nunca.

Por hablar de algo hablan algunos colegas de un consejo de ministros que habrá de celebrarse en los primeros dias de Agosto, al cual consejo se atribuye grandísima importancia. La noticia es vieja, pero hasta ahora no ha sido confirmada por los diarios ministeriales que antes rotundamente la negaban. Parece que en ese consejo se tratarán y se resolverán todos los asuntos pendientes, saliendo inmediatamente despues á tomar las órdenes del rey, realizado lo cual tomará los baños de Cauterets.

Aunque los términos de la noticia son bastante explicitos, casi nos atrevemos á asegurar á *La Epoca* que algo quedará por hacer en ese consejo, llamado á resolver todos los asuntos pendientes.

La noticia de origen ministerial relativa á la reunion de Cortés en Octubre próximo para tratar de cierto acontecimiento, es por los mismos ministeriales desmentida. El acontecimiento, segun ellos aseguran ahora, ha sido aplazado; por consecuencia las Cámaras no se reunirán hasta Enero del año que viene. Personas que dicen conocer á fondo el pensamiento del Sr. Cánovas afirman que éste no tiene el propósito de disolver las Cortés por la sencilla razon de que en ellas cuenta con mayoría; y además, pero otros, que tambien

se creen autorizados para hablar en nombre del presidente del consejo, creen, por el contrario, que solo por castigar á los constitucionales no dejándoles venir en tanto número al futuro Parlamento, será disuelto el actual. La cosa tendria gracia si en ello no perdiera el país cansado de elecciones y empachado de legalidad conservadora.

Quien verdaderamente luce su ingenio en eso de dar noticias autorizadas es el famoso *Mamerto*, corresponsal del no menos famoso *Diario de Barcelona*. Él (*Mamerto*) conoce hasta las mas recónditas pensamientos del Sr. Cánovas y del Sr. Posada Herrera y de cuantos personajes ilustres tienen ahora la sartén por el mango. El Sr. Posada no aspira al poder ni lo desea por las circunstancias de su familia, cuyos bienes tiene que administrar. (La presidencia del Congreso, por lo visto, es compatible con esa *Administracion*). Pero si fuese llamado al poder... lo aceptaría. ¡Adios administracion de bienes de propios! En cuanto al Sr. Cánovas piensa hoy lo mismo que siempre. Cree «que toda situacion que se formase fuera de los elementos que la actual ha conseguido agrupar y fusionar seria en extremo débil, careceria de medios y consistencia para resistir embates de los encontrados intereses políticos que se agitarían en torno suyo, y concluiría por ser dominada y absorbida por el elemento que mas condiciones de osadía y movilidad tuviera.»

La modestia es la que mas resalta en estos pensamientos del Sr. Cánovas.

Caso de ser sustituido quiere serlo por el general Martinez Campos...

Esto es de que un presidente indique la persona que ha de sucederle en el mando, es de lo mas constitucional y de lo mas parlamentario que hemos visto.

Analizando friamente el problema... el presidente del Consejo, el que lo fue de la Cámara y *Mamerto*, están en carácter.—Aquí todo es típico. (Al decir todo, enténdase que nos referimos á las personas responsables de sus actos.)

LA ACTITUD DE LOS CONSTITUCIONALES.

No comprendemos, no acertamos á explicarnos la actitud del partido constitucional. Creíamos nosotros que convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos y atendiendo á la significacion de sus antecedentes no tardarian los constitucionales en dar sentido, en imprimir direccion determinada á su conducta política. El retraimiento del antiguo partido progresista y del antiguo partido democrático ejerció grande influencia en aquellas situaciones, merced á que fué un acto perfectamente definido, que respondía al estado de la opinion y principalmente al programa de gobierno que las oposiciones se habian propuesto realizar. Por esto fué realmente fecundo y arrancó de algunos ministerios, como por ejemplo en 1865, concesiones importantísimas, entre otras, el derecho de reunion.

Lo cierto, lo indudable es, y sobre este punto nos permitimos llamar la atencion de los periódicos constitucionales, que hasta ahora la abstencion de ese partido, no ha llevado á ningun resultado provechoso, y se distingue y caracteriza por su absoluta esterilidad. Sin los constitucionales han discutido y legislado las Cortés, ha decretado el gobierno y se ha sostenido y desarrollado la política que representa el ministerio Cánovas. Y aún si bajo otro punto de vista examinamos el acto en cuestion, nos encontraremos con que ha sido tambien completamente inútil. Los partidos avanzados está

donde antes estaban. La abstencion de los constitucionales ha sido en este sentido tan ineficaz como respecto al ministerio.

De aquí, sin duda, la insistencia con que los periódicos de la situacion afirman que el partido constitucional quiere el poder por el poder, no teniendo en cuenta la oportunidad, ni el medio, ni la calidad de su representacion, ni el estado de los demás partidos políticos, y atento solo á fines meramente personales que no al bien de la patria y al afianzamiento de las instituciones. De aquí tambien la vaguedad de la defensa, la indecision de los órganos del constitucionalismo, la falta de precision de sus cargos, la ligereza de sus acusaciones y lo anómalo de la actitud en que se ha colocado esta fraccion.

El procedimiento es verdaderamente extraordinario. Despues de una larga experiencia el partido constitucional se persuade de que una legalidad, cerrada á todo progreso, se opone sistemáticamente al cumplimiento de sus aspiraciones políticas. Esto no obstante, el partido constitucional confunde la accion que le corresponde, y abandonando su derecho, en vez de acudir á los interdictos, entabla una demanda personal, tan improcedente como dilatoria, y en vista más bien de una transaccion que de un fallo definitivo. Por esto el partido constitucional no concreta su pensamiento ni busca afinidades y alianzas. El asunto es de carácter personal, y personal debe ser tambien la gestion. Una palabra nueva en el idioma de la política ha venido á calificar esta actitud: el partido no se retrae, se abstiene.

Sentimos decirlo, pero la conducta de los constitucionales nos parece trabajada de una doble impotencia. De una parte se alejan del ministerio y de las Cortés, de otra no buscan franca y resueltamente la natural compensacion prestando y recibiendo fuerzas de los partidos liberales. La contradiccion es evidente. Si el constitucionalismo trabaja por la libertad, que avance; si desconfia de la libertad, forme un nuevo matiz de la mayoría del ministerio y cese el ruido de sus voces.

La actitud de los constitucionales es un acto suelto, aislado, sin engrane posible en el movimiento general de la política en España, una especie de protesta vacía, impropia de los tiempos que corren y de la seriedad de los partidos de gobierno. Por esto el constitucionalismo se muestra receloso, desconfiado, y teme y desconfia principalmente de los partidos mas importantes, de los que mas esfuerzos, de los que mas sacrificios han hecho por la causa de la libertad, y de los que mas han sabido aprovecharse de los aleccionamientos de la historia.

Creanos el constitucionalismo, y rectifica su opinion. Si sus declaraciones sobre el código fundamental de 1869 son sinceras, déjese de perseguir imposibles, busque su centro de gravedad y espere tranquilamente del desarrollo natural y pacifico de los sucesos, que no de actitudes violentas cuya virtud es siempre discutible, y cuyos triunfos, suponiendo que alguna vez los alcancen, son siempre efimeros y aún perturbadores.

La Epoca nos dirige una serie de preguntas que no son para contestadas, y procura abrumarnos con el recuerdo de su larga historia, y diciéndonos, por ejemplo, que ha trabajado siempre por la armonia entre todos los intereses legítimos y la concordia entre todas las fortunas. Esto de la concordia entre todas las fortunas nos advierte paladinamente que *La Epoca* ha trabajado mas

bien á favor del capital que en defensa de las clases desheredadas, es decir, de las que no teniendo fortuna no podian ser objeto de la atencion de nuestro colega.

Por *La Epoca* no solo nos increpa con motivo de nuestras palabras en el suelto que le dedicamos anteayer, sino que se permite sentar proposiciones como la siguiente:

«Ya sabemos que el antagonismo entre el capital y el trabajo, entre el industrial y el obrero, viene de antiguo; pero ese antagonismo se ha desarrollado con las predicaciones socialistas y con las esperanzas democráticas.»

Como las máquinas se han desarrollado con la division del trabajo, ó como la concurrencia se ha desarrollado con las máquinas, y el pensamiento herético con las afirmaciones religiosas. Si *La Epoca* no lo entiende y se vé en el caso de achicar la cuestion para explicarla, allá se las haya con su lógica, que poco nos importa. Si lo que pretende es acusar á la democracia y declararla incapaz para el gobierno de las sociedades, le diremos que eso es muy fácil escribirlo, como se escriben otras muchas cosas; sobre todo, estando *La Epoca* en el poder, y siendo el poder enemigo de la democracia.

Por lo demas, estaba reservado á nuestro colega hacer el gran descubrimiento de que en la República de los Estados-Unidos el ciudadano lo es todo y el gobierno es un mito.

Lástima grande que *La Epoca* no desarrolle su pensamiento y no publique en sus columnas, aplicando este criterio, algunos artículos sobre la Constitucion federal de aquella República.

Por último dice el colega que *EL PUEBLO* se presenta despues de la suspension mas batallador que antes. Es posible que *La Epoca* se equivoque; es posible que tenga razon. En todo caso serán batallas que reñimos, como siempre, á favor de la democracia, hoy que las circunstancias son tan difíciles para nosotros, distinguiéndonos tambien en este punto de *La Epoca*, cuyo espíritu conciliador hemos podido apreciar, en todo lo que vale, durante el período revolucionario.

El Tiempo, que aunque se crea lo contrario sabe dónde pone la pluma, escribe en prosa castellana lo siguiente:

«Si algo faltase á la reputacion política del Sr. Posada Herrera, bastaria para acreditar su prudente conducta el afan con que los periódicos adversarios de la situacion traen y llevan su respetable nombre, suponiendo en el presidente del Congreso propósitos y tramases ocultas, á que solo contesta con el desprecio, y siguiendo el proceder franco y leal que desde un principio se propuso observar al frente de la Cámara popular.»

De una parte de esta prosa puede hacerse poesía. Hé aquí el procedimiento:

«Siguiendo el proceder franco y leal que desde un principio se propuso observar al frente de la Cámara popular.»

Analizada la forma, para gloria del colega, creemos ocioso decir una palabra del fondo, que es mas gracioso todavía que la forma.

Habla la prensa ministerial de un decreto prohibiendo que los empleados públicos salgan á veranear en tan crecido número y sin ninguna clase de obstáculos ni cortapisas. ¡A buena hora!—Despues que las oficinas han quedado desiertas, despues que los poetas canosos de *El Cronista* anunciaron pomposamente que tenian trigo en abundancia y que por eso se iban á tomar baños, lo cual parecia querer dar á entender que no hay trigo mas que en la nómina, es de todo punto ocioso é impertinente el decreto en cuestion. Además que, como dice un apreciable colega, los empleados no hacen falta en sus puestos, toda vez que en la administracion está el servicio perfectamente montado y todo marchando al pelo. La prueba de ello la estamos viendo ahora mismo en la cuestion de cédulas personales y franqueo de cartas.

Creése que ha sido sorprendida la buena fé del vicario eclesiástico de

Ciudad-Real al reponer en el cargo de cura propio de San Carlos del Valle, al ex-cabecilla carlista Quintanilla, conocido por *Javalina* segun él mismo se ha titulado en algunos documentos, por ser la historia de este guerrillero tristemente célebre y haber sentado muy mal su nombramiento entre los naturales de aquel país.

No creemos tal cosa, es decir, no creemos que haya sido sorprendida la buena fé del vicario de Ciudad-Real. Precisamente para obtener hoy un cargo, ya en lo eclesiástico ya en lo civil, la mejor recomendacion es... haber sido cabecilla carlista.

La carta de Mamerto á *El Diario de Barcelona*, de que hablamos en nuestro artículo editorial, tiene hoy el privilegio de ocupar la atencion de toda la prensa. Anoche hemos oido á personas al parecer autorizadas, como diria *La Correspondencia*, que las declaraciones del oficioso corresponsal darán motivo á una carta del Sr. Posada Herrera desmintiendo algunas de las aseveraciones del corresponsal citado.

Ni por el forro conocen al Sr. Posada los que tal creen. Su sistema es no hacer ni decir nada. ¡Parece imposible que los años hayan gastado hasta ese inconcebible extremo la actividad del antiguo ministro unionista!

Todavía se ocupa la prensa de una de las cartas del Sr. Alonso Martinez.

«Parece mentira, pero no lo es...»

La conciliacion de los elementos representados por el ministerio del duque de Broglie se ha roto. El partido imperialista se separa del mariscal Mac-Mahon, y trabajará por su cuenta en las próximas elecciones. Así lo declara *Le Gaulois*, que dice lo siguiente:

«Traeremos 150 diputados con nuestras propias fuerzas, ya que no se quiere ayudarnos á traer una mayoría, y está la traición los republicanos; pero como éramos nueve en Burdeos, y fuimos casi 100 en Versalles, los 150 se convertirán bien pronto en mayoría y no deberemos á nadie nuestro triunfo.»

¿Qué le parece á *La Epoca* de estas palabras de *Le Gaulois*? ¿Qué de sus profecías mediatas é inmediatas?

Debemos de advertir al público para que lo sepa, y á nuestros colegas que puedan mandar paquetes, que se libren de hacerlo á un Mariano Alvarez de Sevilla y á un José Maria Tevar de Jumilla, que son tramposos amigos de vivir con el sudor ajeno, habiéndoles gustado pedir periódicos para comerse su valor y luego no pagar las letras giradas contra ellos ni siquiera contestar. En vista de todo ello es claro que el diablo no tiene por donde deschar á esos *ciudadanos*.

Leemos en un periódico ministerial:

«De Madrid le han escrito á un periódico de Zaragoza que el ministro de Estado, señor Silveira, se le atribuye el propósito, una vez que vuelva á Paris de paso para España, de plantear de nuevo la cuestion Rosa Samaniego cerca del duque de Decazes, y si se puede conseguir su extradicion.»

Esto no pasa, en nuestro concepto, de una suposicion bastante aventurada.

Estamos conformes.

¿Qué seria del lastre del ministerio si se planteara nuevamente la cuestion Rosa Samaniego?

Habla un periódico neo-católico, y dice que es preciso sujetar á la fé la enseñanza, la prensa, la oratoria, la pintura, la litografía, el arte y la ciencia. Nuestro colega se olvida, por desprendimiento sin duda, de pedir que tambien se someta á la fé el bálculo de todos los españoles. Así acabariamos mas pronto.

El telégrafo guarda completo silencio sobre los resultados de la batalla de Eski-Sagra, que, segun los despachos de estos dias, se estaba librando con singular encarnizamiento entre el ejército ruso y las tropas mandadas por Reuf-baja. En cambio habla de que los rusos han atacado infructuosamente las posiciones de Rasgrad, sufriendo grandes pérdidas.

La Agencia Fabra insiste en que después de la batalla de Karabunar el ejército turco se ha replegado a Andrinópolis no obstante la distancia que de esta población le separaba. Necesitamos de nuevos datos para apreciar esta retirada, verdaderamente incomprensible hoy, de Suleyman-baja.

Dice La Correspondencia Política de Viena que Mehmet-Ali ha pedido al Sultán un plazo de ocho días para hacerse cargo de la situación del ejército estudiando el teatro de la guerra y combinar su plan de campaña.

Otro periódico extranjero, en estas materias autorizadísimo, supone que el plan del nuevo general en jefe tiende a dejar abandonadas a su suerte las plazas superiores del Cuadrilátero (Ruschuk y Silistria) y apoyar su línea en las inferiores por un lado y en Sofía por el otro, llevando así fuerzas considerables sobre los flancos del ejército ruso que desemboca de lo alto de los Balcanes.

Respecto a las operaciones en Asia dice lo siguiente un despacho recibido de San Petersburgo:

«La columna del centro de las tropas al mando del general Abschasoff, ocupó el 22 una posición turca fortificada cerca de la aldea de Merkul. Los turcos tuvieron en este combate 48 muertos. Por parte de los rusos un oficial de la milicia muerto y dos hombres heridos. Los turcos dejaron tras de sí un considerable número de rifles y cantidad de municiones. Simultáneamente con este ataque, la columna de la izquierda rusa cañoneó a Oehinschig, que fué protegido por el fuego de la escuadra turca.

Las tropas de Ahmed-Mukhtar bajá continúan atrincherándose en sus actuales posiciones: 300 turcos de Olti han hecho una demostración contra la columna que manda el coronel Komaroff, que ocupa una posición bajo Ardahan. Olti está guarnecido por 3.000 turcos.»

Las posiciones turcas se extienden desde Achenechiri a Sukhun. Los rusos ocupan una línea desde Ilora a Chilor. El ejército ruso había recibido considerables refuerzos.

Parece que el Sr. Ulloa trata de formar, contra la opinión del Sr. Sagasta, un nuevo partido de centralistas y constitucionales que se titule la izquierda dinástica.

Ya pareció aquello. Aquello es la disidencia constitucional que habría de representar Los Debates. Y con efecto, este periódico, órgano de la fracción acudillada por el Sr. Ulloa, es el inventor y mantenedor de esa izquierda dinástica de que hablamos.

La organización de los llamados partidos legales mejora de día en día. Por eso, sin duda, se asegura, hablando de las dos cartas del Sr. Alonso Martínez, que en una de la razón a La Patria y en otra a El Parlamento.

Y es que los dos tienen razón, porque los dos quieren el poder; pero parece que no es el mejor camino la izquierda dinástica, que con su intención de siempre, pretende formar el consiguiente Sr. Ulloa.

Mañana empezará a cumplir su condena nuestro apreciable colega El Solfeo. Lo sentimos.

La Fótica escribe un largo artículo que, intitula El almanaque de Gotha. No extrañamos después de esto, que nuestro colega sea tan competente en astrología judiciaria.

Desde el día 20 de este mes ha disminuido la correspondencia privada en Madrid, a pesar de las numerosas personas que han salido a tomar baños.

Según noticias de la administración central de Córdoba, pasan de 6.000 el número de cartas que han dejado de circular desde el último recargo, tomando por base el término medio del tiempo anterior.

En las administraciones de los periódicos se advierte igualmente una gran disminución de la correspondencia.

Esta medida del gobierno viene, por consiguiente, a mermar los ingresos del Tesoro.

Un periódico, ocupándose de este asunto, y teniendo en cuenta que la empresa del Timbre reclama la indemnización por los perjuicios; repite muy oportunamente la frase proverbial siguiente:

«Lo que no vá en lágrimas vá en suspiros.»

El público demuestra una hostilidad manifiesta al nuevo franqueo, y con esta medida del señor ministro de Hacienda el Tesoro vá a experimentar una minoración notable en los rendimientos de esta renta.

De un periódico alemán, La Bergenhalle, tomamos los siguientes párrafos sobre las causas de las huelgas de los empleados y obreros de los ferro-carriles de los Estados Unidos, párrafos que publica también uno de nuestros colegas:

«La paralización general de los negocios había obligado a las compañías de ferro-carriles a despedir un gran número de sus empleados, especialmente los ocupados en

el transporte de mercancías. Mas tarde, y como la crisis aumentara, la economía llegó a rebajar en un 10 por 100 los sueldos y jornales de los empleados, al menos en las grandes líneas.

Como sucede de ordinario, la huelga se manifestó al principio con carácter parcial, pues solo iba dirigida contra la compañía de Baltimore al Ohio. Primero ensayaron una petición, que fué negada, y enseguida todos los empleados abandonaron el trabajo, manteniéndose en los límites de la mas estricta legalidad; pero viendo que la huelga no producía el esperado efecto, pues que el movimiento de la línea no sufrió interrupción alguna, se entregaron a muchos excesos, maltrataron a las personas que se ofrecían para reemplazarlos e insultaron a las autoridades que se esforzaban para proteger a estos últimos.

A medida que el tiempo trascurría, iba creciendo la exasperación de los huelguistas y los excesos que muy pronto llegaron a lanzar de sus puestos a fuerza de amenazas a los empleados superiores de las líneas.

Después levantaron rails en distintos puntos, y ocuparon violentamente las estaciones, de manera que en la línea de Baltimore a Mastiusburg, y poco después hasta Cumberland, quedó por completo interrumpida la circulación.

Los amotinados amenazaban de muerte a cuantos intentaban restablecer el movimiento de trenes, y aún llegaron a realizar sus amenazas, dando muerte a tiros a algunos antiguos y nuevos maquinistas, fogoneros y conductores. Las autoridades civiles, que como es sabido no disponen allí ordinariamente para mantener el orden mas que de agentes de policía, viéndose desde luego impotentes para resistir a los huelguistas, en su mayor parte armados, pusieron sobre las armas destacamentos de las milicias locales, es decir del Estado donde las huelgas ocurrían, para mantener el orden, restablecer la circulación y proteger la vida e intereses de los ciudadanos.

El gobernador de Pensylvania pidió a Washington tropas federales, y el gobierno presidencial, después de haber hecho constar en forma legal la rebelión contra la ley, los asesinatos cometidos y la impotencia de las autoridades locales, envió tropas.

Se pidieron refuerzos a Mastiusburg, pero los enviados resultaron insuficientes, cayendo al fin en poder de los amotinados; las estaciones de Cumberland, Kaisers, Piamond y Craffon, a las cuales fueron arrancados los rails, cortados los telégrafos e interrumpiéndose toda comunicación entre el Este y el Oeste.

En Baltimore se aguardaban en vano los trenes del Oeste, especialmente los de trigo y petróleo, destinados a la exportación. Además muchos trenes con ganado destinado a las grandes poblaciones del Este, habían sido detenidos y descargados los animales, que perecieron en parte por falta de agua potable.

Entre tanto, la huelga y el motín se habían propagado rápidamente. La sección central de Baltimore al Ohio, así como la línea de Chicago, estaban en poder de los amotinados. La huelga invadió el ferrocarril de Pensylvania, y en 24 horas los huelguistas se apoderaron de él por completo. Pittsburg, centro industrial de primera importancia, se colocó a la cabeza del movimiento, cometiéndose a bien poco las terribles escenas que el telégrafo nos refirió hace unos días, y que por fortuna no se han reproducido.

El Centro telegráfico universal nos remite los siguientes telegramas:

Viena 28.—Se ha confirmado la derrota de Suleymanbaja en Karabanar, en la que los turcos han perdido diez cañones.

Londres 28.—El ex-gran visir Midhat-baja antes de su marcha a Constantinopla, visitará esta capital, en la que es esperado el martes próximo. Esta visita tiene una gran importancia política, e influirá bastante en los asuntos de la guerra.

Paris 28.—Parte de la flota inglesa que ha dejado las aguas de Besika, lleva órdenes reservadas y su rumbo es desconocido.

Se está disponiendo el personal de ambulancias y material sanitario en los almacenes militares ingleses. Las grandes maniobras militares estarán muy concurridas este año, y el campamento será visitado por importantes militares extranjeros.

Bruselas 29.—Ayer llego aquí el duque de Aumale.

El ejército ruso ha adquirido bastantes caballos en Suiza.

Viena 29.—Es falsa la toma de la Niksich, anunciada por algunos diarios, por mas que su rendición sea inminente.

La prensa rusa, así la oficial como la oficiosa, tratan con preferencia la ocupación de Gallipoli por los ingleses acto que considera muy impolitico.

Bucharest 29.—Los rusos siguen avanzando hacia la Armenia.

Berlin 29.—Aumentan las probabilidades de paz.

Ha llegado a Asia, y se ha unido al ejército de operaciones, un refuerzo de 30.000 rusos.

Cincuenta cañones han recibido también las tropas de Tiffis.

Londres 29.—La Puerta ha declarado The-salia en estado excepcional.

El Sultán, al llamar a Constantinopla al ex-gran visir Mildnat-Pachá le ofreció su antiguo cargo.

Las fuerzas irregulares turcas que recorren el país en pequeñas partidas, oponen continuas dificultades a la circulación de los convoyes rusos.

Roma 29.—Los despachos de Turin recibidos esta tarde acusan una mejoría relativa de la herida que recibió en la cabeza el ex-rey de España D. Amadeo de Saboya al desbocarse los caballos que conducían el coche que aquel montaba.

Los médicos han declarado que la herida no ofrece peligro en estos momentos.

Paris 29.—Ha sido disuelta en Florencia una gran manifestación socialista.

Londres 29.—Silistria sigue resistiéndose.

Viena 29.—Se ha dado orden para que vuelvan a sus hogares sin temor alguno los búlgaros que al empezar la guerra y durante ella emigraron al extranjero.

NOTICIAS GENERALES.

La Dirección de la Caja general de Depósitos, ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el día 1.º del próximo Agosto, de diez a dos de la tarde:

Intereses de obligaciones generales por ferro-carriles, primer semestre de 1877, segunda mitad, bolas números 25 a 40 inclusive de sorteo, que comprenden los millares 68.001 al 69.000, 91.001 al 92.000, 5.001 al 6.000, 85.001 al 86.000, 29.001 al 30.000, 42.001 al 43.000, 19.001 al 20.000, 17.001 al 18.000, 62.001 al 63.000, 94.001 al 95.000, 75.001 al 76.000, 7.001 al 8.000, 47.001 al 48.000, 32.001 al 33.000, 79.001 al 80.000 y 14.001 al 15.000 de la numeración de entrada de los resguardos de depósito.

Las noticias comunicadas por varias Agencias son las siguientes:

Paris 28.—Dicen de Viena que es contraria a la política del gobierno la ocupación de Constantinopla por los ingleses.

Viena 28.—Considerables fuerzas turcas han ocupado las comunicaciones de Yeni-Sahgra.

Niksich hace desesperados esfuerzos de defensa. Su rendición es inminente.

El gobierno ha tomado importantes medidas relacionadas con la Herzegovina y la Bosnia.

Bruselas 28.—Los rusos se fortifican en diferentes puntos para asegurar su movimiento de avance.

La prensa rusa declara que la intervención del Austria en las provincias cristianas y la ocupación de Gallipoli por Inglaterra deben considerarse como un acto de hostilidad a Rusia.

Londres 28.—Se esperan noticias de una acción entre los rusos y Djenil-baja en Asia, que marcha a su encuentro.

El ataque de Philipópolis y Andrinópolis se retardará hasta la llegada de los refuerzos rusos.

Anteayer fué descubierta en la parte nueva de Barcelona una casa de juego que se encubría con el pretexto de una sala de esgrima.

Los prelados del arzobispado de Tarragona han elevado al ministerio de Fomento una exposición en contra de las bases para el proyecto de ley sobre instrucción pública.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 782.328 rs. vn. por 1.510 imposiciones, de las cuales son nuevas 186, y se han satisfecho 701.991 rs. vn. a solicitud de 284 imponentes, 175 de ellos por saldo.

En la querrela de injuria que se ha venido sosteniendo entre la cursural del Banco de España en Bilbao y el director del Iruracabal, el juzgado de aquella villa ha condenado al director de este último a tres años y algunos meses de destierro.

Dícese que en la dirección de la Deuda hay depositados 9.200.000 rs., procedentes de señalamientos, que no han sido reclamados todavía por las personas interesadas.

Se ha dispuesto que verifiquen su embarque para Filipinas, en la expedición actual, los individuos rezagados de la recluta anterior.

La Gaceta publicará en breve las condiciones reglamentarias de admisión del colegio de huérfanos de Aranjuez, para proveer ocho plazas que se hallan vacantes.

La cría del gusano de seda está llamada a producir en nuestro país grandes resultados si los agricultores se dedican a la plantación de moreras de buena clase y en terrenos de condiciones adecuadas.

Buena prueba de ello son los resultados obtenidos en algunos distritos rurales de la provincia de Zaragoza, donde se han aclimatado, si bien a costa de grandes esfuerzos, este nuevo género de producción.

Los periódicos valencianos, ocupándose de la cuestión de orden público, dicen que hace algunos días aparecieron en Morella señales de descontento en la población. Por la noche se presentaron patrullas de la guardia civil, los oficiales de la guarnición durmieron en el cuartel, la tropa estuvo sobre las armas, y se notaron ciertas señales que demostraban la gravedad de las circunstancias.

En Onda, pueblo de aquella provincia, ha procedido la guardia civil a registrar varios domicilios, y reina alguna alarma en la población.

El comandante militar de San Mateo salió para dicho pueblo y otros varios al frente de una pequeña columna, celebrando el jefe algunas reuniones con los ayuntamientos.

El Valencia habían adoptado varias disposiciones para conservar la tranquilidad. Algunas fuerzas de la guardia civil y otras de infantería se establecieron en el local de la plaza de toros. Un escuadrón de caballería del ejército, formado en batalla, se colocó frente a las puertas de la plaza.

En las tardes del martes y miércoles de la semana pasada algunas compañías del ejército permanecieron de reten en los cuarteles.

El total de las fuerzas que pasarán a Cuba hasta Noviembre no excederán de 12.000 hombres.

Las Novedades y El Cronista de Nueva York confirman las últimas noticias recibidas directamente de Cuba. En el territorio de Sancti-Spiritus ha habido varios encuentros; está confirmada la prisión del cabecilla Morejon, debida al capitán Vargas de Camajuani. El general Sr. Martínez Campos había llegado a Guantánamo a principios de mes y recorrió la jurisdicción acompañado del brigadier comandante general.

Según noticias de la administración central de Correos pasa de 6.000 el número de las cartas que no circulan diariamente desde que se planteó el nuevo franqueo, comparando la cifra de las que ahora se echan en los buzones con la de las que antes se echaban.

Los directores de Hacienda en su reunión celebrada anteayer para tratar sobre las cédulas personales, acordaron declarar que estas son solo obligatorias a los cabezas de familia, y que los demás individuos de la misma, cuando lo necesitan, puedan sacarla sin recargo, pero de sexta clase.

Entre diez y once de la mañana, a seis ó siete kilómetros antes de llegar a la estación de Zuera, descarriló el sábado el tren mixto que se forma en Tardienta con los viajeros que salen de Huesca para Zaragoza y las estaciones intermedias, con el tren correo de Barcelona. Varios viajeros sufrieron heridas y contusiones.

Ha sido recogido y multado en 250 pesetas, el número 4 del periódico El Vasco-Navarro, que se publica en Bilbao.

Sentimos el percance del novel colega.

En Sevilla y Valencia se repiten algunos casos de muerte por axfisia en los trabajadores del campo, por efecto del excesivo calor.

Ha sido puesto en libertad el coronel de infantería D. José Moreno del Chrisco, después de haber sufrido en el castillo de Bellver un año de prisión a que fué condenado por el Consejo de guerra.

Los despachos recibidos ayer parecen confirmar la derrota de Soliman-baja en Karabunar y anuncian al mismo tiempo ventajas de los turcos en las inmediaciones de Rasgrad.

En la última extracción de la lotería han caído 80.000 pesetas a un mozo de café, que anteayer paseaba en coche por el Retiro.

El gremio de panaderos de esta corte celebra hoy una reunión con objeto de ocuparse de varios asuntos relacionados con su industria.

La semana pasada descargó en Aranjuez, una fuerte tempestad, arrastrando y destruyendo sus imponentes masas de agua todo lo que a su paso encontraba, habiendo causado pérdidas de gran consideración, y sobre todo a los labradores que en espacio de treinta minutos han visto desaparecer de sus eras centenares de fanegas de grano.

Por la mayoría de las calles se hacia imposible el tránsito a pie, elevándose el agua

a una altura de dos metros. Se han inundado varias casas, y en el cuartel de caballería que ocupa el regimiento de húsares de la Princesa, hubo precisión de trasladar de unas habitaciones a otras el ganado, con lo cual se pudo salvar. Afortunadamente, no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal.

Por datos oficiales pedidos a Singapoore se sabe que el cólera morbo allí declarado no ofrece la gravedad que en un principio se creyó.

En las puertas de la Basilica de Roma se ha fijado un decreto del Indice condenando, entre otras obras, la titulada La Iglesia y la República, escrita por M. Corentin Guyho.

Anteayer se recibió el siguiente despacho: «Havana 27.—En Santiago entraron anteayer 27 prisioneros de caballería ineurgente.»

El ex-brigadier Sr. Villacampa continúa detenido en las prisiones de Cuarte de Valencia. Se trata de aplicar a la imprenta en Suiza el procedimiento de la fotografía.

Un telegrama de Braila anuncia que los rusos se preparan a colocar torpedos neumáticos en la boca del brazo Salina del Danubio, para proteger las comunicaciones de la columna de la Dobrutscha contra un ataque anticipado de la escuadra turca del mar Negro.

Dícese que esos torpedos son una nueva forma de aplicar el comprimido a las operaciones submarinas contra los buques de guerra enemigos.

No es cierto, como algunos periódicos suponen, que D. Manuel Ruiz Zorrilla se proponga viajar por diversos puntos de Europa. Pasará el verano en Ginebra, y a serle posible, volverá en el otoño a Francia.

Circulan en esta capital algunos billetes falsos de mil francos del Banco de Francia, según dice un colega.

Con fecha de anteayer, y como consecuencia de los nuevos presupuestos vigentes, han quedado suspendidas las rifas de los asilos de Beneficencia, interin que acomoden sus sorteos a la de la lotería nacional.

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra la causa formada al contraalmirante señor Martínez Viñalet.

El censo de 1877 arroja que han fallecido en los Estados Unidos, durante el año anterior, 43 individuos mayores de cien años. Entre los blancos, el baron mas anciano contaba ciento diez años y la mujer ciento nueve.

El negro mas viejo tenía ciento veintisiete años, y la negra de edad mas avanzada ciento diez y nueve.

Dice un periódico de Barcelona que han suspendido los pagos varias casas de comercio de la Habana.

Se han empezado en grande escala los trabajos para aumentar las fortificaciones de Andrinópolis.

Está ya grabado el sello de 15 céntimos de guerra que ha de sustituir a los de 10 y 5 respectivamente que se usan en el franqueo de la correspondencia pública.

En todo el mes de Agosto se hallarán estampados y distribuidos.

Manifiesta un periódico de Valencia ser completamente falso que en la villa de Ollerías hayan muerto envenenadas 19 personas a consecuencia de haber tomado leche de cabra.

Se han concedido 2.000 pesetas con destino a premios de la Exposición de ganados de Santander.

En uno de estos últimos días han experimentado los sevillanos un calor de 42 grados a la sombra y 51 al sol.

De Eupatoria escriben al Petersburger Zeitung que al ser bombardeada la población por los turcos, solo permaneció en su puesto el cónsul español, M. Martín con su esposa.

El comandante de la plaza regaló a la señora del cónsul español uno de los proyectiles turcos con algunos adornos, como expresión del reconocimiento por el valor que le había dado prueba durante el bombardeo.

La dirección general de Rentas, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 60 de la vigente ley de presupuestos, ha prohibido la venta en las administraciones de

oteras y estancos de esta capital de todos los billetes de las rifas cuyos premios no sean á pagar en metálico y cuyos sorteos no se sometan á los de la lotería nacional, solicitando de la autoridad del gobernador de la provincia adopte las disposiciones convenientes para que, bajo ningún pretexto, continúen celebrándose sorteos especiales.

Los dueños de los cafés de Murcia, han celebrado convenio subiendo los precios en los productos de sus respectivos establecimientos.

Segun los datos estadísticos sacados por la dirección general de Establecimientos penales, el movimiento de la población criminal de España es el siguiente:

«Existían en 1.º de Enero en los establecimientos penitenciarios, 11.980 penados; en Febrero, 15.063; en Marzo, 15.536; en Abril, 15.634; en Mayo, 15.806, y en 30 de Junio, 15.971, de los cuales 663 son mujeres, reclusas en la Casa-galería de Alcalá.

En el período expresado han ingresado por primera condena 1.243 varones y 97 hembras, y con nota de reincidentes 63 y 9 respectivamente; han cumplido su condena 1.053 y 41; han sido indultados 193 y se han evadido 27; han pasado á hospitales y manicomios 13 y han fallecido 295.

Las provincias que en estado gradual han dado mayor ó menor contingente de criminalidad, guardan el orden siguiente: Málaga, Madrid, Zaragoza, Barcelona, Logroño, Sevilla, Valencia, Córdoba, Granada, Cáceres, Huesca, Almería, Ciudad Real, Tarragona, Castellón, Murcia, Valladolid, Burgos, Alicante, Badajoz, Teruel, Guadalajara, Cádiz, Cuenca, Soria, Toledo, Salamanca, Jaén, Albacete, Avila, Huelva, Navarra, Palencia, Segovia, Zamora, Lérida, Santander, Baleares, Gerona, Coruña, Alava, Orense, León, Oviedo, Lugo, Canarias, Pontevedra, Vizcaya y Guipúzcoa.

Actualmente se ocupan en talleres 4.171 penados de uno y otro sexo, y en obras públicas 3.989 varones; son útiles para el trabajo 13.792 hombres y 562 mujeres, saben leer y escribir 1.187 varones y 29 hembras; solo leer, 1.917 y 103, y carecen de toda ilustración 9.681.»

La cosecha del cáñamo en las provincias de Valencia y Teruel es este año considerable.

Segun los datos de la última quincena la temperatura máxima no ha pasado de los 41 grados en España, sintiéndose únicamente en Sevilla, y la mínima ha oscilado á la sombra entre 10 grados (Norte), 15 (Aragón), 20 (Castilla) y 26 (Andalucía y Extremadura).

Segun sentencia dictada últimamente por la audiencia de Madrid, las causas formadas por haber hecho uso de títulos académicos falsos, deben incoarse en los juzgados á que corresponda el lugar donde se ha hecho uso de aquellos títulos. Hasta ahora se han instruido 19 procesos de este género.

En París está llamando poderosamente la atención por sus incidentes dramáticos, la vista ante el tribunal jurado del Sena de la causa seguida á la viuda Gras, acusada de

haber inducido á un amigo suyo de la infancia, llamado Gaudry, que estaba perdidamente enamorado de ella, á desfigurar la cara, arrojándole el contenido de un frasco de vitriolo, á Mr. René de la Roche, joven de buena posición y amante de la misma, sobre quien tenia la acusada miras interesadas. El crimen se cometió en casa de la viuda Gras, despues de venir esta con Mr. René de la Roche del primer baile de máscaras de la Opera.

Gaudry está confeso del crimen, pero la acusada niega haber tenido complicidad en él, por mas que resultan contra ellas pruebas abrumadoras.

La acusada ha sido sentenciada á quince años de trabajos forzados, y su cómplice á diez de reclusion.

Las cataratas del Niágara acaban de perder uno de sus mas bellos atractivos con el desprendimiento de una gran roca saliente denominada «Table Rock» que avanzaba cerca de 60 piés encima del abismo, sobre la costa del Canadá.

La violencia de las aguas la ha arrastrado el mes último, sin dejar de ella el menor vestigio. Desde allí se gozaba de un magnífico golpe de vista, y sobre la roca podían leerse infinitos nombres de viajeros, cuya curiosidad les movía á visitar la catarata desde tan magnífico sitio.

El Sr. Hans, cónsul de los Estados Unidos en Jerusalem, ha dado la vuelta al mundo en 68 días. Partió de Alejandria y se encontró de regreso, despues de viajar 16.000 millas por mar y 9.000 por tierra.

Hay una costumbre entre la gente baja de Málaga, que demuestra hasta donde pueden llegar las preocupaciones. Al dar limosna para los reos que son condenados á muerte, echan siempre una moneda de que puedan tomar cambio; guardando la devuelta con el mayor esmero.

Si un hijo de familia sale soldado ó tiene que viajar, agujerean la moneda y con una cinta se la echan al cuello, en la seguridad de que nada malo puede sucederle ya llevando la moneca del ajusticiado, cuyo origen le recuerdan con el mayor encarecimiento.

Ha sido relevado del cargo de comandante político-militar de la Isla de los Negros (Filipinas), el comandante de infantería D. Ramon Pastor y Alsina.

La legacion de España en Marruecos ha dirigido una circular para que se haga saber á los patrones de faluchos ó barcos de pesca de Algeciras, Gibraltar y Estepona no efectúen desembarque alguno en puntos de la costa de Africa que no existan aduanas, con el fin de evitar los abusos que se venían cometiendo por algunos faluchos, permitiéndose desembarcar en las costas de Anghera, segun queja del ministerio de Negocios extranjeros de Marruecos.

La fragata de guerra *Arapiles* de 17 cañones, 425 plazas y 800 caballos de fuerza, al mando del capitán de navío Sr. D. Eduardo Butler, procedente de Cartagena, en dos dias de navegacion, ha fondeado en Lazareto sículo del puerto de Mahon, con objeto de purgar cuarentena.

La cosecha general de la provincia de Castellón, segun noticias que recibimos de distintos puntos, es regular solamente. La falta de lluvias en la primavera ha sido el motivo de que no sea aquella mas abundante.

Los excesivos vientos que reinan estos dias perjudican grandemente á los cáñamos, cuya cosecha es de gran importancia en aquella localidad.

VARIETADES.

BIBLIOGRAFÍA.

Un nuevo libro se acaba de dar al público por el farmacéutico D. Jaime Pizá Rosselló titulado *Sinonimia de los medicamentos químicos y galénicos y de los productos naturales*.

El laborioso autor de esta obra inaugura su carrera de publicista científico con este primer trabajo, que dedica á su hermano político el Dr. Somolinos bajo cuyos auspicios lo ha llevado á cabo, rindiendo así un tributo de gratitud á su protector y dando con ello una prueba de su modestia.

Este libro viene á llenar un vacío y á prestar un servicio á los que se dedican al estudio de las ciencias, principalmente á los médicos y farmacéuticos, porque encuentran recopilados en un pequeño volumen los nombres técnicos y sus equivalentes en lenguaje vulgar con que se conocen los medicamentos simples y compuestos, cuyos nombres se hallan deseminados en obras de la misma índole; pero voluminosas y escasas, y en otras diversas que extractadas en la presente facilitan de una manera extraordinaria la busca de cualquier nombre. Lo cual se comprende fácilmente consignando que la mayor parte del trabajo está basado en la *sinonimia de Jimenez: La Farmacopea Española; La botica ó repertorio general de farmacia práctica de Dorvalet*, el tratado de química orgánica del doctor Puerta y Ródenas, é inorgánica del doctor Saez Palacios y otros.

En dos partes se divide esta obra; en la primera van por orden alfabético los nombres mas generalmente adoptados, bien sean técnicos, bien aquellos con que son conocidos desde la antigüedad, y comprendidos bajo una llave todos los sinónimos que corresponden á cada uno de ellos.

En la segunda parte se encuentran por orden alfabético rigurosos todos los nombres, tanto los adoptados, como los sinónimos, siendo, por consiguiente, la mas importante, pues se busca con mayor facilidad cualquier nombre y se ve si es el mas adoptado ó sinónimo.

No se ha concretado el autor á hacer un libro exclusivamente de sinónimos, sino que consigna además varias notas marginales, en las cuales da las definiciones de gran número de cuerpos simples ó compuestos y alguna vez llama la atención sobre errores cometidos en otras obras médicas y farmacéuticas, lo cual indica que el autor las ha examinado detenidamente y merece que los críticos se fijen en estas notas.

Diremos en honra del Sr. Pizá que por esta vez no debe haberse propuesto obtener recompensa alguna material de su trabajo, y solo le habrá movido á publicarlo un convencimiento íntimo del servicio que iba á prestar á la ciencia en general y en particu-

lar á las similares á su profesion, decimos esto porque nos parece módico el precio de seis reales para un libro de 270 páginas impreso en casa de los Sres. Aribau y C.ª, sucesores de Rivadeneyra, de lo que se desprende que está perfectamente hecho y es un bonito y útil libro.

Como la materia de esta obra es propiamente de aplicacion creemos ocioso decir mas y no nos parece del caso copiar texto alguno, recomendando á las personas á quienes pueda interesar que vean el libro en casa de los Sres. Moya y Plaza, Carretas 8, que es donde hemos tenido el gusto de examinarlo.

RAFAEL LAGUNA. (86V)

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Un decreto haciendo merced de título del Reino con la denominacion de conde de Joló, vizconde de Mindanao para sí sus hijos y sucesores legítimos al contraalmirante de la Armada D. José Malcampo y Monge, marqués de San Rafael.

Guerra.—Una orden dando de baja en el cuerpo administrativo del ejército al oficial primero D. Manuel Yartay Yartza.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Una orden disponiendo que desde 1.º de Agosto próximo se imponga en las aduanas el recargo municipal sobre cacao, canela y otros artículos, en cantidad igual á la que pagan por derecho transitorio.

Otra resolviendo el expediente promovido á virtud del contrato celebrado por los señores Oetshger Mesdach para la acuñacion de la moneda de bronce.

Ultramar.—Una orden autorizando al Banco Hispano-Colonial de Barcelona para la emision de 120.000 obligaciones de 500 pesetas cada una.

GACETILLA.

Segun el «Siglo Médico» los padecimientos que mas han dominado durante la semana han variado poco relativamente á la anterior; con la diferencia de haberse acrecentado el número de dermatosis y neuralgias localizadas: las erupciones maculosas é eczematosas las recrudescencias de las pitiriasis y acneas de origen herpético ó artrítico, las neuralgias faciales, las ciáticas, las intercostales, las hemicráneas, etc., han sido numerosas. Los trastornos del aparato digestivo que se mencionaron en el anterior estado, siguen siendo numerosos particularmente los empochos gástricos y las enteritis catarrales en los niños. Los reumatismos febriles poliarticulares continúan en mayor número que en las semanas anteriores.

Ya están contratados en el teatro Español para la próxima temporada los primeros actores D. Antonio Vico y D. Mariano Fernandez, tan justamente queridos y apreciados de nuestro público. También han firmado ya sus escrituras la señora Fenouqui, la señorita Contreras y los Sres don Alberto Rodriguez, Parreño, Alisedo y Luna, y muy pronto los firmarán también

los aplaudidos primeros actores D. Antonio Zamora y doña Cándida Dardalla.

Sabido es que, en un gran número de puntos, brotan del fondo del mar abundantes manantiales de agua dulce. M. Toselli cree que sería posible utilizarlos, subiendo esas aguas á la superficie del mar, por medio de tubos flexibles sujetos á unas boyas convenientemente dispuestas, á donde los barcos podrían ir á abastecerse. Si este proyecto es realizable y practico, la instalacion de semejantes fuentes prestara grandes servicios á los navegantes. Parece que monsieur Toselli ha estudiado á fondo la cuestion, y que ha encontrado medios eficaces para defender las boyas y los tubos del agua contra los peligros de todas clases que pueden correr.

CORRESPONDENCIA.

D. J. G. LL.—Jalon.—No se le puede remitir á V. el número de el periódico que pide, por ser el correspondiente á el 18 de Junio que fué denunciado.

D. J. G. L.—La Parra.—Idem id., haciéndolo de los otros dos que desea.

D. E. B.—El Tiemblo.—Recibida la suya con el importe de la suscripcion.

D. R. M.—Castronuño.—Recibida la suya por cuyo contenido, esta administracion dá á V. las gracias.

D. S. P. A.—Castrillo de Onielo.—Recibida su carta con el importe de la suscripcion.

D. J. J.—Provencio.—Recibida la suya y es conforme.

D. R. M.—Escaray.—En el número del 28 habrá V. visto la causa de no haber recibido el periódico.

BOLETIN DE MADRID.

Continuacion del día 28 de Julio de 1877.

FONDOS PÚBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español á

1137.

Ponos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100

interés anual, á 63'00.

Obligaciones generales por ferro-carriles

de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1876. á

20'50.

Idem id. nuevas de 1877, 20'50.

Acciones del Banco de España, á 139'00.

CAMBIO.

Londres, á 90 dias fecha, 47'90.

París, á 2 dias vista, 4'99.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve.—*Por un anuncio!*—Los juegos aéreos ó los trapecios volantes, por los gimnastas españoles Sres. Torres y Las Heras.—*Los Madriles!*

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—*Maestro de obra prima.*—*Las Mesinasas* (baile).—*Frasquito Barbales.*—*Jog* (baile).—Intermedios por la banda de ingenieros dirigida por el Sr. Maimó.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los más notables artistas de la compañía, y los tres trapecios por el célebre gimnasta Mr. Onra.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL Corredora baja de San Pablo, 43, pral.

—Llevad los caballos á la cuadra, buen viejo, y dadles bien de comer, dijo Planchet.

—¡Oh, hermosos animales! dijo el patán: procuraré que se hartén.

—Poco á poco, amigo mio, dijo Artagnan, no tanto ya: avena y la paja correspondiente, nada mas.

—Y agua blanca para mi caballo dijo Porthos, porque se me figura que suda mucho.

—¡Oh! nada temais, señores, respondió Planchet, el buen Celestino es un antiguo gendarme del Ivry, y sabe lo que es cuidar caballos. Pasemos á la casa.

Y llevó á sus amigos por una alameda bastante poblada de árboles que atravesaba una huerta, luego un pequeño prado, y terminaba en un jardinito, trás el cual se elevaba la casa, cuya fachada principal se habia visto ya desde la calle:

Conforme se iban acercando podia distinguirse por dos ventanas abiertas del piso bajo, el interior de la habitacion de Planchet.

Aquella habitacion, suavemente iluminada por una lámpara colocada sobre la mesa, se destacaba en el fondo del jardín como una risueña imagen de la paz, de la comodidad y de la dicha.

En donde quiera que caía el rayo de luz que se desprendía del centro luminoso, ora fuese sobre alguna antigua loza, sobre algun mueble reluciente como el oro, ó sobre algun arma colgada á la pared entapizada, aquel puro resplandor hallaba un reflejo tan puro él, y la gota de fuego iba á reposar sobre el objeto grato á la vista.

Aquella lámpara que iluminaba la habitacion

Sus dos acompañeros le siguieron.]

Llegó hasta una puerta para carros, situado treinta pasos mas allá, y levantando un picaporte de madera, única cerradura de aquella puerta, empujó una de sus hojas.

Entonces entró el primero, llevando el caballo por la brida, en un pequeño corral, rodeado de estiercol, cuyo olor revelaba la proximidad de un establo.

—Bien huele, dijo ruidosamente Porthos, echando á su vez pié á tierra; no parece si no que estoy en mis establos de Pierrefonds.

—No tengo mas que una vaca, se apresnró á decir modestamente Planchet.

—Pues yo tengo treinta dijo Porthos, ú á decir verdad, no sé el número de las vacas que tengo.

Luego que entraron los dos caballeros, cerró Planchet la puerta.

Entre tanto, Artagnan, que habia echado pié á tierra con su ligereza acostumbrada, respiraba aquella saludable atmósfera, y gozoso como un parisense que sale al campo, cogia, ora un ramo de madreselvas, ora una zarzosa.

Porthos habia echado mano á unos guisantes que subian á lo largo de los palos, y se comía, ó mas bien engullia, vainas y fruto á la vez.

Planchet corrió á despertar á una especie de patán que estaba acostado bajo un cobertizo sobre una cama de musgo, cubierto con una chamarreta.

El patán, que conoció á Planchet, le llamó nuestro amo, con gran satisfaccion del tendero.

Pero un movimiento providencial del caballo dejó frustrado el ademán del caballero, de suerte que su mano cayó sobre la grupa del caballo de Planchet.

El animal dobló sus piernas traseras.

Artagnan se echó á reír y dijo en voz alta:

—Cuidado Planchet, que si Porthos te llega á querer mucho, te acariciará, y si te acaricia, te aplasta el mejor día: ya ves que Posthos no ha perdido nada de su fuerza.

—¡Oh! dijo Planchet, Mosqueton no ha muerto, y sin embarho, el señor baron le quiere mucho.

—Seguramente, dijo Porthos con un suspiro, que hizo encabritarse simultáneamente á los tres caballos, y todavia decia esta mañana á Artagnan lo mucho que le echaba de menos; pero dime Planchet.

—¡Gracias, señor baron, gracias!

—Bien. Planchet, con que vamos á ver, ¿cuánto terreno tienes de jardín?

—¿De jardín?

—Sí, luego contaremos los prados, y despues los bosques.

—¿Pero en dónde, señor?

—En tu quinta.

—Si no tengo palacio, ni jardín, ni prados, ni bosques, señor baron.

—Pues entonces, ¿qué os lo que tienes, y por qué llamas á eso una casa de campo?

—No he dicho una casa de campo, señor baron, replicó Planchet algo humillado, sino solo una pequeña casita.

ANUNCIOS.

HISTORIAS, POR DON EUGENIO GARCIA RUIZ, EX-MINISTRO DE LA GOBERNACION.

Esta obra, hasta no más interesante, comprende todos los sucesos ocurridos en España desde la muerte de Carlos III (1788) hasta la restauración de D. Alfonso (1875), enlazados con los que tuvieron lugar en el mundo.

El lector encontrará en ella todas las modernas revoluciones de España con la gloriosísima guerra de la Independencia, que igual no la tuvo jamás pueblo alguno, y la tremenda lucha civil de los siete años.

Constará la obra de 2 tomos en 4.º, de 650 á 700 páginas.

Cada tomo se dividirá para su más fácil adquisición en tres cuadernos de 216 páginas al menos.

Se está concluyendo el cuaderno 3.º último del tomo I que concluye en el año 33 con la muerte de Fernando VII.

Está abierta suscripción en las principales librerías de España y en la administración de El Pueblo, Corredora Baja, 43, al precio de 24 rs. tomo; pero no haciéndose la suscripción antes de la publicación del 1.º, costará desde el día que esté se ponga á la venta 30 rs.

Suscribiéndose por cuadernos costará cada uno 9 rs. 6 sean 27 el tomo.

Se admite también la suscripción por los 2 tomos, en cuyo caso solamente pagará el suscriptor 40 rs.

A la conclusión de la obra se publicarán los nombres de todos los suscriptores, incluso los de las corporaciones que tomen parte en la suscripción.

EL TELEGRAMA

DIARIO DE LA TARDE

QUE SE PUBLICA EN LA CORUÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Coruña, un mes 4 rs.—Fuera el trimestre 16 rs.—Ultramar y extranjero, el semestre 71 rs.—Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.—Números sueltos 2 cuartos.—El importe de la suscripción será adelantado.

Se publica todos los días excepto los festivos.

Coruña, imprenta, redacción y administración p.ºza de María Pita y en todas las librerías y administraciones de correos de España, ó directamente al administrador del periódico.—Paris, Perojo y compañía, Richer, 49 y Ed. Mijotte Ste. Anne 51, en cuyos puntos se admiten también anuncios.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA

De Cádiz los días 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana.
De Santander el día 20 para id., tocando en Coruña.
De Coruña el día 21 para Puerto-Rico y Habana.
De Habana los días 5 y 25 para Cádiz.
De idem el día 15 para Coruña y Santander.
Mas informes de los agentes en
En Cádiz A. Lopez y Comp.º; Barcelona, D. Ripol y Comp.º; Santander, Angel B. Perez y Comp.º; Coruña, E. de Guardia; Valencia, Dart y Comp.º; Alicante, Faes hermanos y Comp.º; Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 22.



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje.

Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricard, Celsus, Desauvilles, quirurgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Moties se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendada y propagada este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.



Recomendado desde hace 50 años por las celebradas Medicinas

Vegetariano de Albenpyrres.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños.

Paper de Albenpyrres.—Preparacion sumamente comoda para conservar los vegetarios sin olor ni sabor.—No hay nada más limpio.—Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se vende.

EN PUNTO CÉNTRICO,

próximo á la Puerta del Sol, se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella. También se admitirán dos caballeros ó un matrimonio. Cruz, 37 y 39, 2.º, izquierda, darán razon.

BAÑOS DE MAR EN CASA.

SALES NATURALES DEL MAR CANTÁBRICO por Yarto Monzon farmacéutico de San Vicente de la Barquera (Santander).

Conocidas como las únicas naturales y de éxito seguro por médicos y enfermos hace ya nueve años siguen expandiéndose en el único depósito central y en las principales farmacias de España á 10 rs. paquete para un baño con algas marinas gratis que hacen sean mas medicinales que en las costas. Se remiten por ferro-carril abonando importe, portes y embalajes. Unico depósito: Madrid P. Fernandez Izquierdo, calle de Pantejos, 6, botica; sucursal Ruda, 14; capitales y poblaciones en las principales boticas. No confundir las legítimas y acreditadas de Yarto Monzon con analogías é imitaciones el que prefiera curarse.

BAÑOS SULFUROSOS

CONCENTRADÍSIMOS EN CASA.

Frasco para un baño, 8 rs. y botella para bebida 4 rs. Generalmente se necesitan de cinco á quince baños y de tres á nueve botellas de bebida. Se remiten por ferro-carril á la estacion mas próxima, abonando importe, porte y embalaje.

Hay además de las usuales 61 variedades de las fuentes mas notables, como Archena, Arechavala, Béjar, Carratraca, Elorrio, Escoriaza, Grávalos, Paraba, Ledesma, Ontaneda y Alcázar, Paracuellos, Molar, Salinetas, Santa Agueda, La Puda, etc.

Usados en los reumas, afecciones de la piel, herpetismo, parálisis, úlceras venéreas, heridas de armas de fuego, sífilis antigua, estertores respiratorios y urinarios, flujos de las señoras, etc.: únicamente se elaboran y espandan en Madrid, gran farmacia de P. Fernandez Izquierdo, calle de Pantejos, núm. 6. No equivocarse.



Desengaño, 10.

LA SOLEDAD,

DESPACHO, DIA Y NOCHE.

Gran depósito y obrador de urnas-ataúdes y de toda clase de efectos fúnebres. Se practican todas las diligencias necesarias despues de un fallecimiento.—Embalsamamientos y traslados de un cementerio á otro, á provincias ó al extranjero, en coches fúnebres propios y decorosos para cadáveres.—Esta antigua casa no tiene sucursales ni admite corredores.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

COMPANIA

PER VAPOR

NAVIGACION,

AL



VAPORES CORREOS INGLESSES.

para Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires; Valparaiso, Arica, Ilay, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Carril, Vigo y Lisboa.

Admiten carga á flete y pasajeros de 1.º, 2.º y 3.º clase á los precios siguientes:

PRECIO DE LOS BILLETES.	A RIO-JANEIRO.			MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.			VALPARAISO, ARICA, ILLAY ó CALLAO.		
	1.º	2.º	3.º	1.º	2.º	3.º	1.º	2.º	3.º
DE MADRID (via Lisboa)...	Rs. 2675	Rs. 2060	Rs. 1953	Rs. 3441	Rs. 2060	Rs. 1045	Rs. 6595	Rs. 4163	Rs. 2381
Santander, Coruña ó Vigo...	2940	1960	1175	3430	1960	1175	7345	4900	2940
Lisboa...	2770	1980	1175	3430	1960	1175	6700	4200	2300

NOTA. En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete del ferro-carril hasta Lisboa.—Los buques de esta compañía, todos de gran porte y velocidad, sencillos y construidos con arreglo á los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades á los señores pasajeros, á quienes se da el mas esmerado trato.—Los que teniendo tomado billete quieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando á la Agencia.—Las expediciones de Madrid, via Lisboa, saldrán los sábados; pero los señores pasajeros de 1.º y 2.º clase podrán, si gustan, anticipar su viaje despues de tomados los billetes.—Para mas informes, tomar pasaje y facturar carga, dirirse al agente general de la Compañia.

D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 13, MADRID.



CAFES

MOLIDOS Y EMPAQUETADOS,

PREPARADOS POR LA CASA DE MATIAS LOPEZ.

Palma alta, 8; depósito central, Puerta del Sol, 13.—MADRID.

La torrefacción del café es la base, mas importante de este delicioso licor, muy bien llamado *alarga vida del hombre*. La operación de tostar el café resuelve ó hace que desarrolle mas ó menos aroma, mas ó menos materia grasa ó alimenticia, es el principio determinante para que el café sea sano para todos los consumidores ó algo perjudicial para muchos; es la grande operación que reclama mas inteligencia y cuidado en el industrial. ¿No advertís cuando en las calles, en los patios y en otros puntos veis tostar el café el aroma que despiden? ¿No percibe vuestro olfato á cien metros de distancia el agradable aroma que contiene el café? ¿No conocéis que las partes esenciales del café embalsaman la atmósfera? Pues bien, esto es lo mismo que extraer á la leche la manteca, al pan el gluten. ¿Qué han adelantado estos comerciantes industriales? ¿Qué partido han sacado de la enseñanza del siglo? En esta parte ninguno, absolutamente ninguno.

La casa de MATIAS LOPEZ ha estudiado detenidamente todo lo que requiere en este sentido; ha practicado infinitos ensayos, costosos, sí, pero con fruto, consiguiendo concentrar estos aromas, estas virtudes esenciales, por el modo especial de tostarlo, hasta tal punto que á seis metros de distancia del sitio donde se efectúa no se percibe, ni aun ligeramente, que tal operación se está practicando. ¿Dónde, pues, se encierra el aroma de los cafés de Lopez que los demás expendedores regalan al aire? El Sr. Lopez ha conseguido concentrar en el grano de café todo el aroma que es suyo. El público consumidor tocará las ventajas del procedimiento de MATIAS LOPEZ, á cuyo efecto ha publicado un pequeño trabajo sobre el café y regala un ejemplar á los que lleven valor de 20 rs. de este producto.

PRECIOS.

Moka legitimo... 16 rs. libra.
Puerto-Rico y Moka mezclados... 10 »
Puerto-Rico y otras clases... 8 »

Se vende en los principales establecimientos, tanto de Madrid, como en provincias.

—Ah, ah! dijo Porthos, ya entiendo: ¿quieres ser reservado?

—No, señor baron, digo la pura verdad, no tengo mas que dos cuartos para amigos.

—¿Pues en dónde se pasean esos amigos?

—En los bosques del rey, que son hermosísimos.

—A la verdad, esos bosques son muy hermosos, casi tanto como los míos del Berry.

Planchet abrió desmesuradamente los ojos.

—¿Teneis bosques por el estilo de los de Fontainebleau, señor baron? murmuró asombrado.

—Sí, y aun tengo dos; pero los de Berry son mis favoritos.

—¿Por qué? preguntó afablemente Planchet.

—Primero porque no conozco sus límites, y despues porque estan poblados de cazadores furtivos.

—¿Y cómo puede hacerlos tan agradables los bosques esa profusion de cazadores furtivos?

—Porque ellos cazan en mis tierras, y yo los cazo á ellos, lo cual es para mí en tiempo de paz una imagen en pequeño de la guerra.

A este punto llegaban de la conversacion, cuando Planchet, levantando la cabeza, divisó las primeras casas de Fontainebleau, que se destacaban vigorosamente en el cielo, mientras que por encima de la masa compacta é informe se elevaban las techumbres agudas del palacio, cuyas pizarras relucian á la luna como las escamas de un pez inmenso.

—Señores, dijo Panchet, tengo el honor de anunciaros que hemos llegado á Fontainebleau.

XV.

LA POSESION DE PLANCHET.

Alzaron la cabeza los ginetes, y vieron que el honrado Planchet decia exactamente la verdad.

Diez minutos despues se hallaban en la calle de Lyon, al otro lado de la posada del *Hermoso Pavo Real*.

Una gran cerca de espesos sahucos, espinos y lúpulo formaban un vallado impenetrable y negro, detrás del cual se elevaba una casa blanca, con el techo cubierto de anchas tejas.

Dos ventanas de aquella casa daban á la calle, y ambas á dos eran sombrías.

Daba entrada á la casa una pequeña puerta situada entre las dos ventanas, y resguardada por un cobertizo sostenido sobre pilastras.

El umbral de aquella puerta estaba bastante elevado.

Planchet echó pié á tierra, como para llamar á dicha puerta; pero mudando desde luego de parecer, cogió á su caballo de la brida, y anduvo unos treinta pasos mas.

mientras que por el cerco de las ventanas caian las ramas de jazmin y yedra; daba luz á un mantel adomascado, blanco como la nieve.

Habia dos cubiertos sobre aquel mantel, un vino dorado mecia sus rubies en el cristal de macetas de la larga botella, y una vasija de loza azul con tapadera de plata, contenia una espumosa sidra.

Junto á la mesa, y en un sillón de mucho respaldo, estaba dormitando una mujer como de treinta años, cuyo rostro rebosaba salud y frescura.

Sobre las rodillas de aquella fresca criatura, un enorme gato rubio, acurrucado sobre sus patas dobladas, hacia oír ese ronquido característico, que con los ojos medio cerrados, significa en los hábitos gatunos:

—«Soy enteramente feliz.»

Los dos amigos se detuvieron delante de aquella ventana mudos de sorpresa.

Al ver Planchet su admiracion, experimentó una dulce alegría.

—Ah, tunante de Planchet! dijo Artagnan, ahora comprendo tus ausencias.

—¡Oh, oh! vaya un lienzo blanco! dijo á su vez Porthos con voz de trueno.

Al ruido de aquella voz el gato echó á correr; el ama se despertó sobresaltada, y Planchet, tomando un aire afable, introdujo á los dos compañeros en la habitacion en donde estaba puesta la mesa.

—Permitidme, querida mia, que os presente á M. de Artagnan, mi protector.

Artagnan cogió la mano de aquella mujer como